

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO-POPULAR

ESTO VIR FORTIS ET LABORA SICUT BONUS MILES CHRISTI JESU

Cada mes se celebrarán SEIS misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

PEREGRINACIÓN LUISIANA

AL SANTUARIO DE LLUCH

Deseando complacer á todos y sabiendo que así lo desean algunos á quienes puede interesar, apenas recibida contestación del R. Prior que, con la puntualidad propia del que sabe que sirviendo á sus hermanos sirve á Dios, mantiene correspondencia con nosotros, nos apresuramos á dar á la luz pública el programa de la Peregrinación, que es el mismo que desde un principio se publicó, salvo la modificación necesaria que saben nuestros lectores, y algunos detalles que se han añadido.

Antes de la media noche del día 11 del próximo Agosto procuren todos estar en Caímari, para poder refrescar la boca, según se dijo, con un vaso de agua que generosamente nos proporcionará el Sr. Vicario.

Si algún carruaje hubiere de llegar hasta el Colegio, anticipe, ó retarde su partida, para que yendo á distancia conveniente de la Romería, no le moleste, ó distraiga.

Al dar las doce, reunidos en la plaza los peregrinos oírán la primera plática; con el entusiasmo propio de la juventud que siente correr en sus venas y bullir en su corazón sangre cristiana, se cantará el himno «Ben alio front» etc., se empezará el Santo Rosario y se emprenderá la subida hacia el trono de Nuestra Reina y Madre.

Durante intermedios de descanso, en el *Salt de la bella dona*, otros puntos y *Pont Cuberta* otras pláticas dirigidas por varios Directores levantarán más y más los espíritus y se continuará después el Santo Rosario ya entonando los tonos corales, ya rezando, de modo que termine antes de llegar á dicha faena. Este es el punto de reunión donde tendremos el gusto de saludar á nuestros valientes compañeros de Sóller y Pollensa que, después de pisar caminos harto más difíciles que el graés de la Peregrinación, nos estarán aguardando.

Y en este mismo punto, después que habremos visto asentarse las sombras de la noche y cuando el sol empezará á calentar aquellas altas cumbres y derramar torrentes de luz en aquellos profundos valles, sentiremos la proximidad del Lugar Santo y nos saldrá al encuentro la Reverenda Comandada y Escolanía del Santuario, con sus angelicales cánticos.

Entrando en la Iglesia una solemne «Salve Regina» será el saludo que haremos á Nuestra Madre. Empezará la misa de comunión, durante la cual uno de aquellos R. Pádras desde el púlpito con palabra llena de acción enervadora los corazones de los devotos concurrentes.

Es de advertir que no han de aguardar confesarse en el Santuario. Deben ir todos preparados desde sus pueblos respectivos. No obstante si alguno desea reconciliarse en aquella mañana podrá hacerlo.

Terminada esta hermosa función, después de largo rato que cada cual empleará como quiera, y á la hora que oportunamente se anunciará, se cantará misa solemne con sermón por otro de aquellos buenos Padres.

Visitando el Santuario puede ganarse indulgencia plenaria, que en este año precisamente debe apli-

carce por los fieles difuntos, en general, ó par alguno ó algunos en particular.

Después de terminada la comida, que cada uno hará como le convenga, nos despediremos de Nuestra Buena Madre y el uno antes y el otro después, y muchos juntos regresaremos á nuestras casas. Y este, no lo dudemos, practicado cuanto hemos dicho con buen espíritu, será uno de aquellos días á que el Espíritu Santo da el nombre de *días llenos*, de aquellos que la ancianidad recuerda con fruición y que consuelan al justo en la hora de la muerte, para la que la vida del cristiano debe ser continua preparación.

Hecho con buen espíritu he dicho: porque ¿á qué fatigarnos para perder el tiempo? Lejos debe estar de nosotros todo espíritu de revolidad pueril en el número de congregantes, en la multiplicidad y ajuste de los cánticos, etc., tan contrario á la caridad y humildad, principales disposiciones para que sean oídos nuestros ruegos. La gloria de Dios y su Santísima Madre, el bien de la Iglesia, las necesidades de la Patria, del pueblo, de la familia y las propias, etc., deben movernos é informar los actos de la Peregrinación. Y hasta el espíritu de obediencia. Porque esta otra está bendecida, amparada y protegida por nuestro bondadoso Prelado, y esta bendición, este amparo, esta protección, para el hijo docil y respetuoso equivalen á un mandato.

Advertencia: Posteriormente me han comunicado los R. Pádras del Santuario que, el fondista se compromete á dar una ración de arroz con tocino por medio real, y con una tajada de carne por un real.

JOSÉ FERRER, Pbro., Director.

DEL SATANISMO EN NUESTROS TIEMPOS

(TRADUCIDO DE *La Civiltà Cattolica*.)

III

El odio de Satanás al Hombre-Dios es tan antiguo como su ser y durará por todos los siglos eternos. Este odio orgulloso que lo hizo doblemente homicida por principio en los cielos, cuando, apenas creado, deseó conjurar impotente que no existiese jamás la humanidad, para no adorarla divinizada en la hipótesis del Verbo, y en el Edén, cuando apenas salida de las manos de Dios, para arrastrarla en seguida á la perdición, procuró corromperla en el tronco radical de los dos progenitores, y así como constituyó la malicia de su pecado, así también forma la esencia de su infelicidad irreparable. Por lo cual, tanto vale decir Satanás, como odio inextinguible, furibundo, impotente, contra Cristo Dios hombre; esto es, odio al autor y consumidor de la fe, de la gracia y de la gloria, complemento sobrenatural y sublímísimo de toda la obra de la creencia natural (1).

(1) Nada dice propiamente la fe acerca de los particulares del pecado angélico; por lo cual varían en este punto las opiniones de los teólogos. Todavía es hoy muy común la de muchos graves doctores de que Dios reveló á los ángeles el futuro ministerio de la Encarnación del Verbo; y que el pecado de los rebeldes consistió en negarse á adorar, como Dios lo mandó entonces, á éste su Verbo en la Humanidad, que en el tiempo asu-

En virtud de ese odio, toda la acción permitida por Dios á Satanás en el mundo, tuvo un solo punto de mira: impedir, en cuanto le fuese posible, los frutos de la Encarnación del Verbo, ya que no podía impedir su cumplimiento. Por eso, desde antes de la venida del Benditor, emplea toda su astucia en engañar al género humano, apartándolo, no sólo de toda idea de redención, sino sagofándolo en tales errores y brutalidades, que moralmente lo imposibilitasen para acogerla. De hecho su reino en la tierra, antes de Cristo, estaba establecido en la idolatría, la cual se ligaba también con el pantofismo y el materialismo, esto es, con la negación de un verdadero Dios personal y con la del alma; y en sustancia, bajo la figura de los ídolos, recibía culto en lugar de Dios y hacia que se le sacrificase la sangre y honestidad, esto es, la vida natural ó moral de innumerables criaturas humanas. Después de Cristo, su guerra incesante se dirigió contra la Iglesia, afanándose por impedir su difusión, por asirla en los tormentos, por adularla con las herejías y los cismas, y, finalmente, por combatirla con el racionalismo, que niega toda verdad revelada, y, por consiguiente rechaza todos los beneficios de la Encarnación del Verbo Benditor.

Aunque Jesucristo, vencedor del mundo, al morir en la cruz, había arrojado fuera á Satanás, sin embargo, por arcano consejo de su

miría; y á reconocerlo como cabeza de todas las criaturas, que en Él y por Él glorificarán la majestad infinita de Dios; y juntamente como causa meritoria de la gracia, por la cual únicamente podrán obtener la sobrenatural beatitud. Aquellos espíritus excelsoísimos, y más que todos Lucifer, quien compendia sólo en sí las prerrogativas y bellezas de todos y era como el sol entre los planetas, vieron bastante bien la enorme distancia que mediaba, según la naturaleza, entre ellos y el hombre, y por consiguiente rechazaron el acto de la profundísima humildad que Dios reclamaba de ellos para admitirlos á la posesión de la suprema felicidad.

Lucifer, pues, que, por el estupor de las dotes de que se veía enriquecido, se reconocía, naturalmente, cabeza de toda la creación angélica, y, por consiguiente, mucho más de las otras criaturas inferiores, lleno de soberbia, rehusó aceptar sobre sí, en un Hombre-Dios, el dominio de una naturaleza que le era tan inferior, y por esto *in veritate non stetit* (Joan., VIII, 44). Él, en cuanto á sí, quiso que la naturaleza humana no existiese, antes que consistieren la exaltación de ella sobre la angélica, en la unión hipostática del Verbo. Ambicionó ser único en la superioridad y sin rivales, y mucho más que no hubiese otra naturaleza creada, aunque deificada en el Verbo, que le sobrepusiese. Por lo cual, á su increíble orgullo se refieren alegóricamente las palabras que Isaias puso en boca del rey de Babilonia: *Qui dicebas in corde tuo: In caelum e-n-ase-dam, super astra De-i exaltabo solvum meum, ascendam super altitudinem nubium, similis ero Altissimo*.

Anheló ser, contra la ordenación de Dios, cabeza natural de lo creado inteligente, sensible y material, y ser así la criatura más semejante de todas al altísimo Dios, en la preeminencia del dominio, excluyendo resultamente el hecho de la encarnación del Verbo, decretada *ab aeterno* por el eterno amor de Dios hacia la humanidad de su Cristo, razón final de todas las cosas. Por lo cual, por monstruoso amor de sí mismo, y de su propia excelencia, y por odio al hombre, dijo á Dios aquel *non serviam* que fué repetido por muchos ángeles, seducidos por él; confundido después, por *Quis ut Deus?* del gran Miguel, que deshizo el sofisma de Lucifer, afirmando el supremo y santísimo dominio de Dios, y retuvo en la verdad y en la caridad á la mayor parte de los ángeles.

Por lo demás, nosotros vemos á la sociedad angélica adorar al Verbo humanado tan pronto como fué dado á luz, en la humillación del pesebre de Belén: *facta est multitudo militum coelestium laudantium Deum*

sabiduría, concedió y concede que éste intente con toda perfidia reconquistarlo, y aun también, hasta cierto punto, que se ponga por algún tiempo á la cabeza; sin que llegue, empero, jamás á soplar en la Iglesia y á destruirla. Lo cual explica cómo se suceden en la tierra la paz de la Iglesia con las persecuciones á que la somete; y da asimismo razón de algunos éxitos y breves triunfos que Satanás parece alcanzar sobre ella, y que tanto escandalizan á los pusilánimes.

Ahora nos hallamos en uno de esos períodos en que el satanismo parece prevalecer sobre el catolicismo, en el propio corazón de la cristiandad. La constancia con que la secta diabólica, esparcida por todo el orbe y empadronada en casi todos los Estados, va diseminando el racionalismo, bajo varios nombres que cubren, pero no alteran, su naturaleza de antiorientismo; la rabia con que demuda ó debilita las más saludables instituciones de la Iglesia, con que la despoja de sus bienes, desprestia sus derechos, aprisiona á su Pontífice soberano, y con que intenta corromper á la vacante generación, arrancándola de las escuelas católicas y sujetándola á una enseñanza atea é inmoral; y los artificios de que se vale para hacer prosélitos y extender su espíritu por todas partes, procurándose con la hipocresía el favor de grandísimo número de personas que la juzgan inofensiva, si no benéfica, para la prosperidad y civilización de los pueblos; y, por último esa especie de fortuna que parece acompañarla en todas sus

(Luc., II, 13). Y después de este primer ingreso del Hombre-Dios en la tierra volvemos á ver á la misma sociedad adorarle de nuevo por orden de Dios, en su segundo ingreso, cuando salió del sepulcro, entre los esplendores de la gloria de la Humanidad, resucitada con Él, como nos lo muestra San Pablo: *Cum iterum introiisset primogenitum in orbem terrae, ait: Et adorent eum omnes angelus ejus* (Hebr., I, 6).

Y finalmente, los ángeles le adorarán como á rey sempiterno suyo y de los hombres y de todo lo creado en el último día, para no cesar ya nunca en todos los siglos de adorarle y celebrarle: *Tu solus sanctus, tu solus Dominus, tu solus Altissimus, Jesu Christi*. Y no sólo los ángeles y los justos en el cielo; pero también Lucifer, convertido en Satanás, con todos los espíritus secuaces suyos en la rebelión y contados los hombres réprobos, glorificarán, con gran despecho suyo, el poder del reino y del hombre de Cristo, y se encorbarán bajo sus pies: *In nomine Jesu omne genuflectatur coelestium terrestrium et infernorum* (Fil., II, 10).

Esta sentencia no se opone á ninguna de las verdades reveladas, ni tampoco al pasaje de San Pablo, en que recuerda el *mysterium quod absconditum fuit a saeculis et generatibus* (Colos., I, 26); el cual no es ya el misterio de la Encarnación, sino el de la vocación de las gentes á la fe, como el contexto lo prueba. Se conforma también con otros lugares de la Escritura y explica más plenamente el odio implacable que Satanás tiene á la humanidad y á todo lo que es bien natural de ella. Porque el satanismo tiende, no sólo á la corrupción sobrenatural del hombre, sino también á la degradación y destrucción de su naturaleza; y es, con vigor matemático, equivalente al *nihilismus*, negación entera de todo bien del hombre individual y social.

Por consiguiente, no puede hallarse calificación de Satanás más verdadera y propia que la que le dió uno de los más terribles martillos que le han abatido en la tierra, San Ignacio de Loyola, el cual, en el libro de sus ejercicios espirituales, le llama *inimicus humanae naturae*, el enemigo por antonomasia de la naturaleza humana, á quien odió *ab initio*, y de quien en el cielo y en el Edén se hizo, con infame voluntad, asesino *fuit homicida*.

Y pensar que hay hombres, cristianos renegados, que por mofarse de Cristo, cantan himnos á esta horrible bestia, odio vivo y personificado de la humanidad!

iniquidades, comprueban que la inmensa conjuración de nuestros tiempos contra Dios y su Cristo está sugerida, promovida y ayudada por una fuerza superior á la humana, que no puede ser otra que la diabólica.

(Continuara.)

Lazare veni foras

(Joann., cap. 5.)

No mires el estilo ni lenguaje en que están escritos estos renglones, sino sólo mi buena voluntad, que no ha intentado tanto el deleitarte como el aprovecharte...

(Del prólogo al libro «Árbol místico».)

I

¿Quién alguna vez en su vida no se ha fijado en esos gigantes del mar, en esas majestuosas naves que, cual ciudades flotantes, ora surcan majestuosas las tranquilas aguas del Océano, ora juguete de las mismas, ya las levantan amenazadoras hasta casi las mismas nubes, ya, con descenso vertiginoso, véanse sepultadas en el fondo de ignorado abismo, viéndose muchas veces cubiertas, cual losa funeraria, por el mismo salado elemento? Hable sino por nosotros *la Reina Regente* cuyo recuerdo habría siempre de arrasar en lágrimas nuestros ojos, y cuya construcción, cual nueva Babel, parecía hecha con el fin de desafiar los elementos mensajeros de un Dios justamente irritado.

Y si alguna vez nos hemos visto ciudadanos en esas soberbias construcciones, ó bien en pequeño esquisse seres humanos luchan con titánicos esfuerzos entre la vida y la muerte, ¿en quién, después de Dios, se pone toda la confianza, ante el aterrador espectáculo que ofrece el siniestro resplandor del relámpago y el estampido del trueno, el sibido del aquilón y el ronco bramir de las olas, sino en la voz de mando del capitán y en la rendida obediencia de los marineros? Sin esta obediencia ¿hay de ellos? ¿Hay de ellos si todos mandasen y se resistiesen todos á obedecer!

En momentos de tanto apuro; ¡cuán necesaria no se hace la gran presencia de ánimo del capitán para infundir alientos á los demás y, sobre todo, poscer en sumo grado el arte de la navegación! Compadecemos á lo menos y oremos sobre todo por esos hermanos nuestros que á tantos peligros se ven de continuo expuestos al cruzar los mares por llevar de uno á otro confin la palabra escrita del hombre, á la vez que los productos de sus riquezas en agricultura é industria, estableciendo así el comercio que une á las naciones todas al impulso de una misma y sola aspiración... la de producir.

Hemos llegado á la meta de las consideraciones que en un principio nos propusimos someter á la consideración de nuestros lectores, no de aquellos que *cerrando los ojos á la verdad, los abren solo á las fábulas*.

II

Miserable esquisse el hombre obligado desde que nace al viaje sin parada de la cuna al sepulcro, para dar cuenta después de todas las *persipicias* del mismo á su Supremo Criador, Padre y Juez, forma también parte de esa *majestuosa nave* á quien llamamos Sociedad.

Feliz él si durante su temporal viaje, breve y lleno de miserias, como dice el paciente de Idumea, obediente siempre á las inspiraciones de su conciencia, informada por la fe, y siempre también fija la vista en la ETERNIDAD, norte infalible en nuestro viaje, á ella sola dirige todos sus pensamientos, todas sus palabras, todas sus obras, sus aspiraciones, todas en fin... ¡Majestuosa y feliz será en este caso su travesía!

Lejos empero de ser así, ¡cuántos y cuántos piensan haber llenado su misión sobre la tierra, mirándose solo á sí mismos, y procurando en consecuencia rodearse del mayor número de goces posibles, abusando de este modo de los medios que Dios puso á su alcance, y de los talentos de que la Bondad Divina les dotara!

Precisa confesarlo. La asquerosa *ego-latria* es la enfermedad moral de nuestros tiempos. En tanto que los negocios vayan bien, en tanto que pueda el hom-

bre entregarse á la concupiscencia de los ojos, á la concupiscencia de la carne y á la soberbia de la vida, todo lo demás resulta por completo indiferente para la mayor parte.

De ahí que, dando tumbos y sacudidas, juguete de las más bajas, viles y ruines pasiones, de las cuales se ha hecho miserable esclavo, ora aportando á playas abruptas y á países estériles, lejos de llegar al puerto de salvación y descanso, vaya á dar en los mismos infiernos, donde solo habrá llanto y rechinar de dientes, FLETUS ET STRIDOR DENTITUM... Son palabras del mismo Dios.

¡Feliz eternidad! Séquese la lengua al paladar antes que de tí me olvide. Tú sola eres nuestro consuelo y esperanza en esta vida breve é incierta, frágil é insconstante, engañosa y miserable, vida en la cual son muchos los que, jocosamente negándose á doblar las rodillas á Dios, doblan el espinazo á ídolos... con pies de barro. ¡Buen provecho les haga trueque tan indigno!

Hemos dicho además, que el hombre forma también parte de esa majestuosa nave á quien llamamos Sociedad.

Como su mismo nombre indica, y como se lee en el Diccionario de la Academia, Sociedad es la "reunión mayor ó menor de personas, familias, pueblos, naciones..."

Esto sentado y tomando por base á la familia, — sociedad doméstica, — diremos que la Sociedad en general no es otra cosa que un compuesto de familias.

Ahora bien; así como en la familia cada uno de por sí es un componente de el todo, así también, el componente de la Sociedad, es el conjunto de todas las familias en general y de cada uno de sus miembros en particular.

Distintos son los cargos que en toda familia ejerce cada uno de sus miembros, todos dirigidos al bien general de la misma. Uno en particular es empero el centro, digámoslo así, sobre el cual todos convergen... tal es el del cabeza ó jefe.

Cuando este manda con equidad y justicia, que es como debe mandar no solo para ejercer bien y dignamente el poder que de Dios le viene, si que también para ser obedecido con aquella obediencia que tanto ennoblece al súbdito, ó inferior, resulta de ello afinada nota que, unida al universal y armonioso concierto con que la Creación toda predica la gloria de su Hacedor, arranca á la vez de nosotros himno de alabanza para aquel Dios que en el mismo sol tiene puesto su Tabernáculo, como canta el profeta.

Cuando con miras tan elevadas era gobernada nuestra nación y cuando por ende la obediencia ne era vileza, era grande España... "grande levantada sobre las naciones, como el cedro sobre la grama, como el sol sobre nuestro planeta, ostentando en su cabeza, majestuosa como la cumbre del Líbano, la corona de dos mundos, y empujando con gloria, por nadie igualada, el cetro de todas las soberanías..."

Lo que nadie niega, — dice D. Juan Valera al entrar en la Academia Española el Sr. Nuñez de Arce, — lo que no puede ser asunto de discusión es que la edad más floreciente de nuestra vida nacional, así en preponderancia política y en poder militar como en ciencias, letras y artes, es la edad del mayor fervor católico, de la mayor intolerancia religiosa; los siglos XVI y XVII. Palabras elocuentes y que no deben ser sospechosas á ningún liberal por ser de uno de sus cofrades.

Entramos de lleno en el punto capital de nuestro humilde trabajo, fruto de nuestras consideraciones en las soledades de la casa ó del paseo, tan gratas para el que esto escribe.

¡Cuán pequeña se nos presenta hoy España! ¡Cuán pobre en caracteres dignos y esquilimados en su riqueza! ¡Cuán dividida en pasiones políticas que nos desconciertan y dividen, en frase de León XIII! ¡Por todas partes odios y venganzas, secos los corazones todos á cualquier impulso de nobleza ó generosidad, agostadas aquellas profundas raíces de su antigua fe por vientos revolucionarios semejantes á infernal simón! ¡Relegadas al olvido, cuando no al más soberano desprecio, aquellas patriarcales costumbres que tan mal se avienen con nuestro actual lujo y despilfarro! ¡Sin Dios, sin pan y sin honra en fin!

¡Y cuánto más lúgubre se nos presenta á la vista este cuadro de nuestras actuales desgracias, comparado con aquel de nuestras pasadas grandezas!!!

¡Y que otra cosa merece en justo castigo de sus muchos pecados una nación como la nuestra que corría ávida y frenética en busca de diversiones, mientras entre rios de sangre y tesoros de oro perdíamos nuestras ricas colonias, florón precioso un día de la corona de España?

Del brutal egoísmo que hoy reina, nace esa odiosa indiferencia por los males de la patria, cuando no el deseo de que ésta sea más infeliz cada día para poder realizar más pingües ganancias en el río revuelto de sus desdichas.

Con una de las buenas revistas que hoy se publican en España, quizás no muy leída por ser católica no podemos menos de repetir... "Estamos hoy, y nadie

que examine las cosas con detenimiento, podrá negarlo, en plena idolatría del becerro de oro, pues á él tributan el culto que al verdadero Dios se debe, grandes y pequeños, potentados y miserables, sabios é ignorantes, gobiernos y gobernados, (1).

De ahí entre otras cosas que la JUSTICIA, esa universal reguladora de los actos del hombre, venga casi á ser extraña y desconocida entre nosotros.

Hoy que todas las cosas se han invertido y que á ninguna por ello se le da el significado que le corresponde, no nos extrañará que al arte de gobernar se le haya convertido, por ser más productivo, en arte de comer cuando no también en el de enriquecerse... ¡Tenemos tantísimos ejemplos de ello!

Así vemos que, todos los conatos para encumbrarse al poder, obedecen solo al deseo de chupar gozosos, y en alegre festín, la sangre del pueblo que ora, trabaja y paga, importándole un comino poner á salvo lo que vale cien veces más que la vida y los materiales intereses, ó sean los principios católico-sociales, robusto y único sostén de esa entidad amorosa conocida con el dulce nombre de patria.

Al lado mismo de esas felices chupadores, hay otros, y son todos los partidos que en la oposición se ofrecen ¡cuántas víctimas propiciatorias! á salvar la patria del naufragio de males que por todas partes la rodean, cuando en realidad de verdad lo único que desean es salvarse ellos del odioso, para ellos, yugo del trabajo á costa del pueblo soberano, y más que las riendas del poder, lo que apetece es coger la sartén por el mango.

Y el pueblo, á pesar de su visible soberanía, imbecil siempre cuando sin el prisma de la fe mira las cosas en su superficie solamente, seducido y engañado por las falaces promesas de sus redentores, fácilmente se presta á servir de andamio al encumbramiento de los mismos.

Y ellos desde las alturas del poder á las cuales por sus propios méritos nunca hubiesen llegado se complacen ingratos en insultar á la multitud que los encumbrara exclamando: "Pueblo bruto, ¿de qué te quejas? Tú nos has elevado, sufre las consecuencias de tu ignorancia y traga libertad" (2).

¿Quién podrá salvar á nuestra Sociedad de esa mortal atonía, de esa parálisis que la imposibilita acudir de sí á todos los partidos liberales, que en tal estado la han puesto, y buscar en anhelado remedio en sus más gloriosas tradiciones patrias?

¿Quién podrá salvarnos, repetimos? En los Hechos de los Apóstoles leemos que, pidiendo limosna había diariamente en el templo de Jerusalén un cojo (¿quién no vé en él la imagen de nuestra Sociedad?)

Iban cierto día á dicho templo los Apóstoles Pedro y Juan.

Viendo el pobre cojo á Pedro y Juan que iban á entrar en él, rogaba que le diesen limosna, y Pedro fijando en él los ojos juntamente con Juan, le dijo: "Mira, y él los miraba con atención, esperando recibir de ellos alguna cosa. Y Pedro le dijo: "No tengo oro ni plata, pero lo que tengo, esto te doy. En el nombre de Jesucristo Nazareno, levántate y anda. Y tomándole por la mano derecha, lo levantó, y en el mismo punto fueron consolidados sus pies y sus plantas.

Hasta aquí el sagrado Libro. Para realizar á esta desgraciada Nación, y al mundo todo, y preservarla de una destrucción total, no hay medio más seguro, ni más eficaz que el volver sin reservas á los principios que la Religión enseña y á las prácticas que prescribe.

En esto, que con gran sabiduría nos ha dicho el gran León XIII, estriba la salvación de España.

Recordemos que como Pedro, tampoco su sucesor León XIII puede ofrecernos oro y plata; y como si vive de la limosna de sus hijos?

¿Pero será la voz del Vicario de Jesucristo debidamente oída?

Somos de ayer decía Tertuliano, refiriéndose á los primeros cristianos, y todo lo llenamos... Somos de 19 siglos, hemos de exclamar los católicos de nuestro tiempo y casi todo lo hemos abandonado á nuestros encarnizados enemigos... No se nos encuentra ya por parte ninguna.

¡Qué vergüenza y al propio tiempo que debilidad y que decaimiento!!!

Esto sentado, solo podemos fundar nuestra salvación, casi nos atrevemos á decir, en aquellas palabras de Jesucristo sobre el sepulcro de Lázaro, muerto de cuatro días y ya fétido... Lázaro sal fuera. El que estaba muerto — añade el Texto sagrado — salió inmediatamente con las vendas que le ligaban los pies y las manos, y con lienzo que le cubría el rostro... Por ello las hemos creído oportunas al tema de nuestro escrito.

Así también, sin estas palabras de Jesucristo, no creemos que nuestra actual sociedad rescate á la vida que perdiera, y permanecerá ligada y vendada á beneficio del mejor postor.

Ibiza y Julio 18 de 1900.

(1) De La Lectura Dominical. (2) De la Carta de Palermo al pueblo por el P. F. T. Arribas.

GOTICAS DE MIEL

¿EN DÓNDE ESTA EL ORDEN, LA ARMONIA Y LA BELLEZA?

¿En dónde está...? Por todas partes sin duda, en la naturaleza, por todas partes ante vuestros ojos. No hay una hoja de árbol, ni un tallo de yerba, ni una nube que pase por el cielo, que no sea orden, armonía y belleza, pero no es ni todo el orden, ni toda la armonía, ni toda la belleza, ni todo el bien. Cada ser, aún el que esté desnaturalizado por culpa suya, contiene una porción bien fácil de conocer, y que excite nuestra simpatía, pero no contiene la totalidad de él. Aquel es el orden que encierra en su esencia la regla de donde dimanan todas las relaciones de los seres, aquella es la armonía que ha pesado los mundos y les ha trazado el espacio camino de que jamás se separan; aquella es la belleza que hace al hombre y que ha puesto en su rostro tanta gracia y tanta majestad. En una palabra, Dios es el orden, la armonía, la belleza y el sumo bien. (P. LACORDAIRE O. P.)

LAS DOS VIDAS

La vida que tenemos nos es común con Jesucristo; la vida de la gracia y la vida de la gloria son una misma cosa; y tanto, que no hay más diferencia entre una y otra que la que hay entre la adolescencia y la edad viril. A la ella está consumada, y aquí se halla en estado de perfeccionarse; pero siempre es la misma. La única diferencia que hay es que en la gloria esta vida tiene sus operaciones más libres, por la recta disposición de todos los órganos; y en el mundo las operaciones no son todavía perfectas, porque el cuerpo no ha recibido todavía todo su desarrollo. Esto lo explica el Apóstol diciendo: "Nuestra vida está escondida en Dios con Cristo. Ahora, en esta vida mortal la mayor parte de sus operaciones están ocultas, la fuerza de ese corazón nuevo no aparece; pero cuando Jesucristo, que es nuestra vida, aparezca, entonces apareceréis vosotros también.

Bossuet.

LAS LENGUAS REGIONALES y la administración de justicia

En la proposición presentada por 150 abogados de Barcelona, á la Junta de gobierno de aquel Colegio para que no sea discutida en Junta general extraordinaria, se pide que dicho Colegio debe ponerse en relación con los demás de Cataluña y con los de los territorios de las Audiencias provinciales cuyos habitantes hablen idiomas distintos del castellano, como también con todas las Corporaciones, Asociaciones y entidades que acepten el pensamiento y quieran cooperar á sus propósitos para lograrlos por todos los medios legales.

Se pide también que se lleve á cabo la reforma de la ley de Enjuiciamiento criminal en sentido de reconocer y declarar el derecho que por la naturaleza tienen de usar sus respectivos idiomas los procesados, los testigos, los peritos, los abogados y los jurados en juicios orales, como también en los que se celebran ante el tribunal popular, los habitantes de los territorios de las Audiencias provinciales de Barcelona, Coruña, Palma de Mallorca, Valencia, Alicante, Bilbao, Castellón, Girona, Lérida, Lugo, Orense, Pontevedra, San Sebastián, Tarragona y Victoria, de modo que no sean necesarias ni la intervención de intérprete ni la traducción privada, como se practica algunas veces en la actualidad cuando se trata de lenguas extranjeras.

Seguidamente se solicita que se practique la reforma de las leyes de Enjuiciamiento y del poder judicial en el sentido de que haya de formar parte de las Salas de lo civil en las Audiencias territoriales, cuando menos un magistrado hijo de la región en que se halla enclavada la Audiencia.

También pide que se suprima de la ley orgánica del poder judicial las incompatibilidades establecidas

en los artículos 117, 118 y 134 y de la adicional orgánica del artículo 29.

Al propio tiempo se pide que se derogue la real orden de 14 de Febrero de 1889 y cuantos tratan de incompatibilidad por razón de nacimiento en la residencia, con cuyas medidas todos los ciudadanos de España disfrutará de los beneficios concedidos á los hijos de Madrid, á quienes á tenor del artículo 118 de dicha ley del poder judicial, no son aplicables tales incompatibilidades.

REBELIÓN DE LOS BOXERS

La situación

Paris 20. — De Che-fú informan que el príncipe Tuan ha movilizado 950,000 hombres, que forman varios ejércitos.

El ejército de Pekin se divide en cuatro cuerpos. Uno se ha dirigido sobre Moukden, dejando una parte en el camino de Pekin á Chan-Hai-Koan; otro, de 70,000 hombres, se halla en Tien Tsin y su distrito. El tercero está acantonado en el mismo Pekin, y el cuarto en Nankin.

La flota del celeste imperio se ha concentrado en el mar de la China. Se esperan combates navales.

Varias noticias

De Shanghai telegrafan al Standard que los gobernadores de las regiones del Hunpi y del Hu-nan se dirigen á Pekin con sus tropas.

Noticias del interior dicen que los boxers marchan lentamente sobre los puestos concedidos por los tratados á las potencias.

Sábase por noticias oficiales que se ha dado la orden de que las mujeres y niños abandonen los caseríos y habitaciones que ocupan á orillas del río junto al mismo Shanghai.

Ha estallado la insurrección en el lago Poyong, cerca de Kiu-Kiang.

Muchos misioneros y cristianos indígenas han sido asesinados, é incendiadas sus casas y las capillas.

También en Taku

El almirante ruso Alexsief, comandante general de las tropas aliadas, ha dirigido á su gobierno el siguiente telegrama:

"Una media compañía del regimiento de Tchita que se halla en Taku, hizo ayer un reconocimiento sobre la orilla derecha del Peiho.

»A unas 25 verstas de Taku encontré fuerzas chinas; con las que tuvo escaramuza.

»Resultaron muertos el oficial Gussief y dos cosacos. Otro cosaco resultó herido.

Rusia acosada

El general Gribsky comunica desde Blagovitchenk que los chinos han construido cerca de dicha población y de Aigun una serie de trincheras en una extensión de 20 verstas á lo largo del río.

También han montado cuarenta cañones.

La situación en la frontera da mucho en que pensar al gobierno ruso, cuyas comunicaciones con Port-Arthur y Wladivostock están cortadas.

En Khailar las tropas chinas y manchúes han destruido el telégrafo.

Los depósitos de las estaciones de Clak y de Dechevertag han sido saqueados é incendiados por los chinos.

En Mandchuria

Las últimas noticias de Mandchuria son muy alarmantes;

En todas partes reina la anarquía. En Mukden los insurrectos se entregan al asesinato y al incendio.

Cuarenta mil boxers han devastado la línea férrea hasta Nin-Tehang.

Los rusos y extranjeros huyen buscando refugio en Bitsovo.

Los misioneros franceses en Mukden y gran número de cristianos indígenas se encerraron en la iglesia.

Los boxers, reforzados por más de tres mil soldados chinos, asaltaron la iglesia y asesinaron á todos los refugiados en ella, que eran el Obispo, dos sacerdotes, dos religiosos y docientos cristianos chinos.

Los cadáveres fueron horrosamente mutilados.

Después de incendiar la iglesia los insurrectos continuaron la matanza de los cristianos de la población.

Muy pocos se salvaron.

También incendiaron la iglesia católica de la vecina población de Sio-Yan-Tchjoon.

Aumenta la insurrección

Telegrafan de Che-Fú al Herald de Nueva York que el gobernador de Chang-Tung ha dirigido á las autoridades de la región una circular apremiante pres-

cribiéndoles que obliguen á los cristianos indígenas á apostatar y á dar garantías de que no volverán á la fe cristiana.

En Chang-Tung se ha concentrado un ejército de 150,000 chinos con 220 cañones.

El movimiento de insurrección llega ya al Sur de China.

El virrey de Nankia ha notificado á los cónsules que no podía asumir la responsabilidad de los graves sucesos ocurridos en Chao Sin Nimpo y en Chutchu.

Diez y seis extranjeros llegados de Nimpo pudieron escapar de la matanza general.

Los extranjeros son cazados como fieras en Chuantheou y en Yntchu.

Hay gran movimiento de tropas en toda la región del Nankin por orden del Príncipe Tuan y con motivo del desembarque de las fuerzas japonesas.

Actualmente hay 23,000 japoneses en China, de los que 3,000 tiradores se hallan en Che-fú.

Rusia contra China

El Gobierno ruso ha mandado movilizar todas las tropas del Kazan.

Está declarado ya oficialmente en Rusia el estado de guerra con China, pero para poder convenir con las Potencias, obrará como si combatiere solo á los boxers.

NOTICIAS GENERALES

Han de proveerse por concurso varias cátedras en las escuelas de Artes é Industrias, entre ellas la de Física y Química (sección técnica) en la de Villanueva y Geltrú.

Las 26 palomas mensajeras soltadas poco ha en Bellpuig, han llegado á Lieja (Bélgica), haciendo el trayecto que en línea recta representa, 1.200 kilómetros de distancia en 27 horas.

Dicen de Calahorra que los donativos para la Catedral siguen siendo de alguna consideración, llegando hasta la fecha, próximamente, á 50,000 pesetas.

Las cabezas de los santos mártires que han de coronar la urna donde se encierran las santas reliquias han llegado, y resultan ser una preciosa obra.

Todo lo demás para completar lo destruido por el incendio quedará ultimado para las próximas fiestas.

Nada se dice por ahora de la construcción del nuevo altar, pero se cree darán principio en breve las obras.

El día 20 de Junio tuvo lugar la solemne inauguración de la gran cúpula de la Basílica del Voto Nacional Montmartre, de que tomó posesión el Cardenal Richad, Arzobispo de París haciéndole entrega el secretario general de la Obra del Voto Nacional y presidente de la comisión.

Después de los discursos de rúbrica, su eminencia bendijo la cúpula y se hizo presentar á los obreros que habían trabajado en ella, repartiendo entre ellos una cuantiosa cantidad de dinero.

En Cuenca un malhechor estranguló á la madre del capellán de las Hermanitas después de haber robado cuanto pudo.

El facineroso no ha sido habido. Sospéchase si este será el mismo que estáf hace poco tiempo al médico señor Cañada, pariente del sacerdote.

Este, que se encontraba delicado de la cabeza, casi ha perdido el juicio con este horrible suceso.

Se ha resuelto que los exprofesores auxiliares de las escuelas Normales de maestras que hubieran sido nombrados con arreglo á lo dispuesto en la Real orden de 14 de Marzo de 1877, y que al publicarse el Real decreto de 23 de Septiembre de 1898 reunieran las condiciones exigidas por la séptima disposición transitoria de dicho Real decreto á los profesores interinos para poder adquirir la propiedad de las plazas que desempeñaban, podrán ser nombrados profesores numerarios de las escuelas Normales elementales, fuera de concurso, en vacantes cuya provisión no esté anunciada.

Continúa la venta de mulas en España con destino al Transvaal, y dicen los periódicos de Bilbao, en la segunda remesa, por terminada aún, han salido 11 000 mulas, pagándose por precio ínfimo á 2.340 pesetas.

El envío de mulas se hace ahora por el puerto de Pasajes, en lugar de realizarse por Gibraltar como ocurría antes.

En Zaragoza fueron aprehendidos varios jóvenes que hacían circular monedas falsas de 4 pesetas.

El Ebro ha experimentado un regular descenso en su caudal de aguas, si bien éstas bajan muy turbias, efecto sin duda de algún temporal ocurrido en el Norte.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Sale el sol, á las 4'51. Pónese, á las 7'24.

MAÑANA

25 (163) MIERCOLES

SAN JAIME APOSTOL PATRÓN DE ESPAÑA

Por haber anunciado en este reino el Evangelio de Jesucristo, apareciéndolo la Virgen santísima en carne mortal, sobre un pilar de Zaragoza: ordenados algunos de sus discípulos en obispos para regir la nueva iglesia que acababa de fundar, regresó á Jerusalén, donde recibió la corona del martirio el año 44 del nacimiento del Redentor, imperando Herodes Agripa; siendo después su cuerpo trasladado á España, donde es venerado.

INTENCIÓN PARA ESTE MES

ORACIÓN COTIDIANA

El desinterés cristiano

¡Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial á fin de que los cristianos se acostumbren á preferir siempre los intereses de vuestro Sagrado Corazón.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Sin desatender las obligaciones de nuestro estado, trabajar por la gloria de Dios.

OFICIO DIVINO.—Día 25.—Feria 4. De S. Jaime apóstol patrón de España. Encarnado. Doble de primera clase con octava. Vísperas com. de Sta. Ana madre de la Santísima Virgen.

CUARENTA-HORAS

En Santa Magdalena, concluirán las Cuarenta Horas, dedicadas á su titular; exposición á las nueve y media de la mañana, en seguida misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde se practicará la novena de la Beata con sermón por el P. Videllet, y la reserva.

CULTOS

En la Catedral, fiesta en obsequio de San Jaime; á las diez y media se cantará la misa mayor con sermón por el M. I. Sr. D. Lorenzo Moyá.

En San Jaime, fiesta en honra de su titular; á las nueve y tres cuartos horas solemnes y misa con sermón por el P. Fortunato Sancho, agustino. A las cinco y media de la tarde vísperas; por la noche conclusión de la novena.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Virgen de la Anunciación.

Fueves.—En San Miguel, empezarán las Cuarenta Horas, en honra á la Beata Catalina Tomás; se celebrará la fiesta á Santa Ana: exposición á las diez y luego tercia y misa mayor con sermón por el P. Bernardo Moragues, filipense. Por la tarde después de los actos de coro se hará un ejercicio en obsequio de dicha Santa y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

Fotografía

Se alquila la aparroquiada galería de la calle de Colón que tiene su entrada en la de Enrich núm. 6. Informarán Enrich, 6, r.º

Viaje de recreo

Á LAS

MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH

Y VISITA AL LAGO DE LOS FRANCESES descubierto por Mr. E. A. (1896) en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas

De una hasta cinco personas, 7'50-pesetas. Por cada persona de aumento, 1'50 pesetas.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 31.—Manacor.

ALQUILER

Una casa con todas las comodidades apetecibles junto á la Cartuja de Valde-mosa.

Un 1.º piso con vistas al Borne en la calle de Pelaires número 68.

Dos segundos con vistas á la Glorieta, en la calle de la Soledad.

Informarán Pelaires 105, principal izquierda.

DE LA CAPITAL

San Vicente de Paul

Antesyer, domingo, celebró la Asociación de S. Vicente de Paul de esta Capital, constituida por sus tres Conferencias: La Seo, Nuestra Señora de la Merced y San Cayetano, la fiesta reglamentaria de su Patrono (una de las cuatro que solemniza aquella) con Comañón y reunión generales, á las ocho de la mañana y seis y media de la tarde respectivamente, celebrando la Misa un Padre de la Congregación de la Misión; servida por dos respetables socios; en la que se acercaron, á recibir el Pan de los Angeles los socios asistentes.

En la reunión de la tarde, que se efectuó en el lugar de costumbre, ó sea, en el Oratorio de los PP. de la Congregación de la Misión; previas las preces establecidas al efecto, y lectura de un capítulo del kempis, se leyó por el Secretario el acta de la reunión anterior que se celebró el día del Buen Pastor, 29 de Abril, y por los Presidentes de las respectivas conferencias las minutas del movimiento de socios y pobres ocurridos en las mismas y de los ingresos y gastos habidos desde la anterior sesión, ó sea en el espacio de dos meses próximamente.

Acto seguido desde la Presidencia que ocupaba el Cara-párroco de San Nicolás D. Francisco Tortell, invitado al efecto por el Sr. Vice Presidente accidental del Consejo particular, dirigió la palabra á la concurrencia ocupándose de la visita á los pobres de la cual hizo un animado bosquejo, en sus varios aspectos haciendo resaltar su utilidad en los actuales tiempos como eficaz medio de estrechar las distancias entre ricos y pobres que demanda la caridad, á que el mundo viene oponiéndose encaminándose á provocar conflictos, malogrando las benéficas consecuencias de aquella: Expono que el móvil de la visita ha de ser exclusivamente la caridad y para ejercerla según el espíritu de San Vicente piense el socio que nada de lo que poseemos es nuestro, sino de Dios y por tanto de los pobres, sus hijos pedilectos; que un día pueden ser los socios los visitados por desvanecerse en un momento todos sus actuales dones, inteligencia, salud, caudales; etcétera, y por fin que no nos preocupemos la ingratitud ni aspiremos á las mezquinas recompensas de la tierra considerando que para las obras muy meritorias Dios se reserva las espléndidas que otorga en el cielo.

Seguidamente se procedió á la colecta y rezadas las Preces de costumbre terminó tan edificante reunión, que nos sujere por cierto consideraciones de que la humildad de la Asociación tenemos sienta se ocupen periódicos diarios sobre todo con la ligereza ó incompetencia con que había de hacerlo, el que mal traza estos renglones, por lo cual, á nuestro pesar, los omitimos para que les supla el lector cristiano.

Los martes de S. Antonio.—Este piadoso ejercicio se practicará hoy el anochecer en la iglesia de San Francisco de Asis, en donde se halla establecida la Pia Unión.

Fiesta de S. Vicente Paul.—En el Colegio de la Milagrosa del caserío de Can Capas, el próximo jueves á las nueve de la mañana se celebrará misa con exposición del Santísimo, acompañada de armonium y cantada por las hermanas del mismo Colegio que con su voz dulce y angelical son el encanto y admiración de los oyentes. Predicará en ella el P. Fontanet, de la Misión. Por la tarde á las cuatro habrá exposición y sermón por el mismo padre.

Asociación de Maestros.—El domingo último se reunió para celebrar sesión general al objeto de nombrar la Junta Directiva, quedando elegida en esta forma:

Presidente: D. Sebastián Font. Vice-Presidente: D. Jerónimo Castañó.

Secretario: D. Antonio Crespi. Vice-Secretario: D. Miguel Porcel.

Depositario: D. Pedro José Ordinas.

B. L. M.—Hemos recibido uno muy atento del Presidente del Club de Regatas de Palma, don Martín Pou y Magraner, en el cual nos participa que mañana á las cinco de la tarde tendrá lugar en el local de aquella Sociedad regatas al remo, á cuyo acto nos ha invitado.

Le agradecemos la atención.

Juntas locales.—El Alcalde de esta ciudad nos ha remitido el siguiente anuncio:

«En cumplimiento de la real orden de 9 e Junio último, inserta en la Gaceta de Madrid del 10 y en el Boletín Oficial núm. 5214 del 16 del propio mes, sobre organización de Juntas Locales de reformas sociales creadas por la Ley de 13 de Marzo publicada en la Gaceta del día siguiente, se convoca por separado á todos los patronos y á todos los obreros residentes en este municipio á las reuniones que tendrán lugar en esta Casa Consistorial; es á saber, la de los patronos el lunes treinta del mes en curso á las doce de la mañana y la de los obreros el martes treinta y uno á la misma hora, para nombrar un número igual de patronos y obreros que no podrá exceder de seis por cada una de las partes.»

Fuente sin agua.—La pública de la plaza de Santa Eulalia hace algunos días que no emana el agua, lo cual causa grandes molestias al vecindario.

Multas.—Ayer el señor Comandante de la guardia municipal castigó con multas á varios vecinos del caserío de la Soledad, por escándalo promovido en la vía pública.

Igualmente impuso multas á dos individuos que tienen la costumbre de embriagarse todos los domingos.

Guardia civil.—La de Campos notifica haber detenido á un individuo presunto autor de haber maltratado de obra á un convecino, produciéndole varias heridas de carácter reservado.

La de La Puebla da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente á varios individuos por infracción de la ley de caza.

Correos.—El vapor Lulio salió á las siete de la tarde de ayer de nuestro puerto con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, 14 pasajeros y efectos del país.

El vapor Isleño ha entrado en su fondeadero de este puerto á las seis de la mañana procedente de Alicante é Ibiza, siendo portador de la balija, pasaje y carga.

El vapor Mallorca, salió á las ocho de anoche para Barcelona, llevándose 65 pasajeros y variada carga.

DINERO Á PRÉSTAMO

SOBRE BUENAS GARANTÍAS

Al 3, al 4 y al 5 por ciento de interés

Venta de fincas situadas en Palma y también hay algunas en la montaña y otras en el llano de esta Is. a.

Compra y venta de censos

Para más informes dirigirse á la calle de San Miguel, número 39, piso segundo.

Gran establecimiento nuevo de S. José

DE

IGNACIO FIGUEROLA

GRAN REBAJA DE PRECIOS EN TODAS LAS MERCANCIAS POR FINAL DE TEMPORADA

BRONDO 7, 9 y 11—esquina BORNE

ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS

CAMISAS, CUELLOS, PUÑOS. CORBATERIA rico surtido. BISUTERIA SOMBRILLAS, ABANICOS. DRILES, para trajes de Caballero. 500 Sombreros para caballero á 2 pesetas uno. CHALES, velos y mantillas alta novedad.

MANTELERIAS, Tapetes, Yutes y Damascos. 200 Piezas madapolán á 12 reales una. CORTES batista á 10 corté. Id. Semi-hilo á 12. VICHIS rico y variado surtido. ALPACAS LANERIA sedera. GENEROS de punto. CAMISETAS desde 2 reales una.

Objetos del Japón propios para regalos

LA CASA QUE VENDE MÁS BARATO

ESPECIALIDAD EN CAMISAS A MEDIDA 26

ECOS DE LA PRENSA LOCAL

Si alguno de los colegas de esta capital se cree aludido en el artículo de fondo de ayer Del Satanismo en nuestros tiempos, al inmiscuir entre los grandes rehabilitadores del reino de Satanás, Renan Scheling, Michelet, Quinet, y Proudhon, «al inmundo poeta italiano que compuso un himno á Satanás, sugiriéndole que reinará sobre la tierra en lugar de Cristo destronado,» recuerde el suspicaz compañero de la prensa, que este artículo no es de EL ANCOBA, sino que está tomado de La Civiltà Cattolica, y conste que al empezar la publicación de estos escritos, no habíamos notado siquiera que hubiera motivo para tener presente aquello de que «no se nombre la sogá...»

Nos place, no obstante, y lo confesamos ingenuamente, que aparezca la silueta horrible del Cantor de Satanás, no solo en las columnas de EL ANCOBA, que pudiera ser sospechoso, sino en las columnas de una de las Revistas más caracterizadas de la prensa católica en todo el mundo.

Publicar sin censura, sin restricción, de ninguna clase un himno del cantor Carducci aunque fuera, el non plus ultra del arte poético, es al menos cooperar á la propaganda del mal, y el permitir es no rectificar es realmente sospechoso.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCOBA)

Los panaderos

Madrid 23 á las 9 n.

Signe en el mismo estado la huelga de los panaderos.

Estos observan conducta pacífica, pero de resistencia.

Valencianos

Madrid 23 á las 9 n.

Hoy han satisfecho las cuotas algunos morosos con el recargo de un 10 por 100, entre ellos el señor Paraiso, que tiene aquí un establecimiento de espejos.

El gobernador civil de la provincia ha recibido una carta de la colonia valenciana de Buenos Aires, incluyéndole un donativo de 5.000 pesetas para la construcción del sanatorio de Porta Coeli.

Fuerz s á Africa

Madrid 23 á las 9 n.

Gibraltar.—Ha zarpado el Riverton con 770 mulos para las posesiones inglesas del Sur del Africa.

Varias noticias

Telegrafian de Lorenzo Marques que circula el rumor de que los boers han sufrido una gran derrota en Batmoral.

—El general Botha se retira á Middelburg.

—En el combate librado el 11 último pasado en Krugerdors, los ingleses tuvieron 800 bajas.

Viaje del Sr. Romero Robledo

Madrid 23 á las 11'30 n.

Ha marchado á San Sebastián el Sr. Romero Robledo.

Se le ha tributado una entusiasta despedida.

Se atribuye gran importancia á este viaje.

Allá se le espera con expectación.

Se supone que hará un acto político.

Bolsa

Madrid 23 Julio.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 p\$ perpetuo interior, 4 p\$ perpetuo exterior, 4 p\$ amortizable, Cubas (86), Cubas (90), Banco de España, Tabacos, Francos, Londres.

Barcelona 23 Julio.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 5 p\$ Amortizable, Interior fin mes abrió á, Cubas (86), Cubas (90), Nortés, Paris.

COMERCIO

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbardo por Gas, Salinas de Ibiza, Id. id. Obligaciones 6 p\$, Id. id. id 5 p\$, Cambio Mallorquin, Bonos municipales, La Isleña Marítima, Banco de Préstamos.

ALQUILERES

Se alquila el 2.º y 3.º pisos derecha, 3.º izquierda de la calle de Colón, número 34. En la farmacia de 'San José, (Colón, 34) informarán.

